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三 田 市 議 会 を 　 　 　 　 もっと 身 近 に

市 議 会

安全を守るひと

　11万人の市民が暮らす三田市。豊かな自然と

整備された都市基盤が魅力ですが、治安のよさ

が維持されているからこそ、安心して暮らすこと

ができているのではないでしょうか。

　今回は、私たちの安全・安心を守るため、24時

間働いておられる三田警察署の皆さんにお話し

をお聴きしました。
守りたいから、 知ってほしい

「ひょうご防犯ネット」ご登録者に、犯罪情報や防犯情報などをメールでお知らせしています。

◎ 空メールで簡単登録！ 
「 hpp@hbnp.net 」に空メールを送信
空メール送信後、しばらくすると「ひょうご防犯ネット」からメールが
返信されますので、送信画面の案内にそって登録手続きを行ってください。

詳しくは兵庫県警察の紹介ページをご覧ください。http://www.police.pref.hyogo.jp/bounet/

2次元バーコード
でも登録できます。

ているので、歩行者の安全を守るために自転車を車道
に戻す動きになっています。車道側に自転車専用レーン
を整備するには莫大な費用がかかりますので、できる
ことから、まずは「自転車は車」という意識付けをする
ことが大事だと考えています。また、今の任意保険は、
自転車で相手にけがをさせた場合にも補償するという
特約がありますので、保険加入の必要性を訴えたいと
考えています。」

　「ひょうご防犯ネット」（右下参照）というシステムに
加入いただければ、不審者情報や、振り込め詐欺の発
生状況とその対策などについて配信しています。予防
のためにもぜひ、ご登録ください。

　 「三田市の皆さんは、素直な方が多
い印象ですね（笑）。最初は「なんでや
ねん」と言われていても、お話しさせて
いただいているうちに最後には「安全運

転に努めます」と言っていただけるような、そんな方ば
かりです。」

　「【生活安全課】8 月末現在で管内の
刑法犯認知件数は 635 件、前年比で
51件減少していますが、自転車、乗り
物の盗難、器物損壊については増加傾

向にあります。自転車にカギをかけていないことによる
盗難被害が非常に多く、予防の啓発に力を入れている
ところです。県下では振り込め詐欺の中でも還付金等
詐欺が非常に増えております。幸い三田市での発生は
ありませんが、地域のあらゆる会合に出向いて現状を
お伝えし、予防を訴えています。」
　 「【交通課】私たち交通課の仕事はひとえに交通事
故防止です。三田市で特徴的なのは、高齢者の人口
構成率は県下でも非常に低いのに、高齢者が関係する
事故は 28.7％で、県下平均 27.2％を上回ってしまっ
ています。車がないと生活しづらい地域の高齢者がた
くさんおられて、多くなっていると分析しています。ま
た、自転車事故が、24 年中は全事故の 15.7％であっ
たのに、今年は８月末の時点で 20.2％と 4.5 ポイン
ト増加し、特に中学生・高校生が当事者となる事故が
多くなってきています。これら 2 点を対策の柱にして
交通安全に向け取り組んでいます。」
　「全国的に歩行者を巻き込む自転車事故が増えてき

 　「三田市内のいろんな場所にお伺い
しては息抜きさせてもらっています。」

 　「集団登校の列に車が突っ込んだ京都での事故を受
けて、事故の翌日には国道１７６号線の上井沢交差点に
警察官を大量に動員して、登校児童の保護活動を行い
ました。その時、児童が「うわ、今日はおまわりさんた
くさんおる、昨日の事故があったからや」と（笑）。で、
子どもたちの方から「ありがとう」「ごくろうさま」と声

をかけてくれて、こういうつながりをこれからも広げて
いけば、三田は本当に安全で安心してくらしていただけ
るまちになっていくのかなと思います。」

　「息子さんなどをかたって『電話番号
が変わった』『キャッシュカードを預か
るので誰かを行かせる』などという電話
がかかってきたら、振り込め詐欺を疑っ
てください。留守番電話の活用が有効です。口がうま
い犯人と直接話すことを避け、一呼吸おいて対応でき
ますし、犯人も証拠が残ることになるので非常に嫌い
ます。留守番電話でとりあえず対応して、確実に息子さ
んなどであるとわかった時点で電話に出ればいいです。
　他には一般的な防犯の心構えとして「鍵かけ・声かけ・
心がけ」をお願いしたいです。」
　「自転車の安全運転については「自転車安全利用五
則」というのがあります。また、交通安全のキーワード
として「こ
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いぬのあしあと」というのもあります。いず
れも県警のＨＰなどに掲載されていますので、ご家庭
などで交通安全の話をしていただければと思います。」

　三田警察署員の方々のお話を聞いて、三田を犯罪の
少ない街にしようという熱い思いをひしひしと感じとる
ことができました。三田警察と三田市行政、また我々
市議会では、それぞれ役割もアプローチの仕方も異な
りますが、「三田をよいまちに」という思いはいっしょ
です。これからもそれぞれの役割を十分に果たしなが
ら、緊密に協力しあい目標達成に取り組みます。

（インタビュアー：檜田・笠谷・大西）

三田市の現状と、特有の事情は？

 犯罪予防について、有効な手立ては？

休日の過ごし方は？

心温まるエピソードがあれば教えてください

特に市民の方々 にお伝えしたいことは？

三田市での交通取り締まりの印象は？
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 「こいぬのあしあと」 
こ  交通安全は家庭から  
い  いつものみちでも　とまる・みる・まつ  
ぬ  ぬれたみちでは　スリップちゅうい  
の  のるときは　ブレーキ・ライトだいじょうぶ  
あ  あおしんごうでも　みぎ・ひだり  
し  シートベルトは　カチッとなるまで（鳴るまで）  
あ  あかるいふくと　はんしゃざい  
と  ｢止まれ｣ のばしょは　いったんとまってみぎ・ひだり

説 明


